
 
 

Relatório de Viagem 

Para: CGI.br 

De: Renata Mielli – conselheira/coordenadora do CGI – representando o 

MCTI 

Data: 21/10/2023 à 27/10/2023 

Assunto: Participação na ICANN 78 – Hamburgo - Alemanha 

 

1. Agenda Geral da Viagem: 

 

Compor a delegação brasileira do Comitê Gestor da Internet no Brasil na reunião da 

ICANN 78.  

 

Como representante do governo no CGI acompanhei a agenda de trabalho do GAC 

(Governmental Advisory Group).  Nos dois primeiros dias, foi realizado uma reunião 

receptiva para novos membros, com a apresentação dos principais temas em 

discussão no GAC, relação do GAC com outras áreas da ICANN. A delegação 

brasileira no GAC foi composta pelo representante do Itamaraty Luciano Mazza, por 

mim e pelo representante da Anatel, Mozart Tenório. Houve um debate sobre 

mecanismos inclusão do “universal acceptance” que é uma diretriz para que os cctlds 

incorporem nos seus domínios caracteres especiais: assentos e ç.  

Também é foco importante do debate no GAC questões relacionadas aos debates das 

novas rodadas de GTLD’s e as discussões sobre abusos de DNS. 

Em outras sessões principais e debates houve uma ênfase importante para os debates 

sobre os rumos da governança da internet, abordando as discussões relacionadas ao 

GDC e ao WSIS+20, além dos debates já em curso sobre a realização do 

Netmundial+10 no Brasil.  

Durante a ICANN 78 demos continuidade às reuniões bilaterais para discutir a 

realização do NetMundial+10.  

 

Foram mais de 10 reuniões com representantes de várias entidades e governos, que 

resultaram num diálogo que mostrou apoio à iniciativa de realização de um evento ad-

hoc Netmundial para discutir os rumos do debate internacional da governança da 

internet e do digital. 

 

Neste contexto realizamos uma reunião com a CEO do Icann, Sally Costerton, sobre o 

Netmundial + 10 e a participação da ICANN no vento. Apesar da receptividade, os 

representantes da ICANN que estavam na reunião não se comprometeram formalmente 

a aportar algum apoio mais robusto ao evento.  

 



 

Renata Mielli  

____________________________________________________________ 

Assinatura  

 

 

 

2. Resultado para o CGI: 

 

Como minha primeira participação em reunião da ICANN, considero que foi um 

aprendizado em forma de imersão. Acredito que conseguimos dialogar com muitos 

atores chave nas discussões relacionadas à governança da internet. Também 

consideramos que, do ponto de vista da nossa participação no GAC, seria necessário 

ter uma visão mais estratégica, a partir do diálogo com a assessoria do CGI e os 

membros de governo, para melhor coordenar nossa participação. Como desdobramento 

desta reunião, fizemos a indicação da minha participação, como coordenadora do CGI, 

como representante oficial do governo brasileiro na condição de alterna no GAC, o que 

considero importante passo para a representação do CGI no espaço. 

 


